



confia y le expulsa la asociación de trabajadores? ¿Con qué derecho expulsa á un hermano, á un gran obrero, á un grande, á un inmenso trabajador?

*La Internacional* no tiene que ver con los adelantos relativos, con las civilizaciones sucesivas, con los progresos graduales de este mundo. Pero si el mundo esta atrasado, ¿quiere esa asociación estar adelantada? Si el mundo no progresá, ¿pretende ella progresar? Si el mundo es bárbaro, ¿quiere el trabajador ser culto? No puede ser.

Cuando nuestro aliento necesita del ambiente que nos circuye, y nuestra sangre de un rayo de sol, y nuestros pies del palmo de tierra que tiene debajo, ¿cómo quiere *La Internacional* de trabajadores no necesitar de la vida del pueblo en que se mueve y se desarrolla?

Cuando necesitamos de un poco de aliento para vivir, cuando necesitamos de un trozo de tela para no perecer de frío, ¿cómo quiere *La Internacional* que no necesitemos de la ciencia, de la moral, de la política, del arte y de todas las creaciones de la patria y del tiempo en que vivimos, vestido que nos cubre de pies á la cabeza, sustancia que nos alimenta á todas horas? No PUEDE SER.

*La Internacional* de los trabajadores, al hacer abandono del pueblo y del siglo en que vive, se abandona á sí misma.

Pretende *La Internacional* ser mas que el tiempo, mas que la historia, mas que el mundo que la rodea por todas partes?

Yo digo y sostengo con toda seguridad que el trabajador de aquella asociación vive engañado.

El obrero no puede ir hoy, ni mañana, ni nunca, mas allá de donde vaya el hombre.

Si el hombre no va, no frá el obrero.

Y si el obrero intenta otra cosa, no hallará camino en el globo.

Recomendamos á nuestro cariñoso Sr. Obispo, la lectura de la siguiente carta que publica nuestro colega de Figueras *El Ampurdanés*. Dice así:

«Vilanant 6 Noviembre de 1871.

Muy Sr. mio: el cura de este pueblo es incorregible; se le ha puesto en la cabeza el que los republicanos no somos católicos, y no hay medio de hacerle bautizar á ninguno de nuestros hijos. Ya sabe V. lo que pasó con un hijo de Llobet; pues bien; apesar de haberse denunciado por medio de su periódico, ha repetido lo mismo con un hijo mio, que hemos tenido que volvernos de la iglesia sin quererlo bautizar.

Ya que el cura de este pueblo falta de este modo á su deber, ¿por qué el gobierno, ya que le paga, no se la hace cumplir como a cualquier otro empleado? Si no quiere servir dicho cura, por qué no dimite su cargo? A tal extremo han llegado ya algunos curas con sus intransigencias, que si el gobierno no toma con ellos una disposición seria, y no se deja de tantas consideraciones, vamos á presenciar escándalos todos los días: de todos modos, nadie perderá mas que la gente de sonata, porque si sigue por el camino que ha emprendido, bien pronto este catolicismo que ellos esplotan dejará de proporcionarles los medios de subsistencia.

Sírvase V., Sr. Director, insertar en su apreciable periódico estas cuatro líneas, y le quedará agraciado su amigo y correligionario.

José Ginjaume.

Lo que en esta carta se dice, no ha sucedido á mil leguas de distancia, y si en este Obispado, de modo que no hay excusa sino se corrige ese escandaloso proceder del cura de Vilanant.

Y no decimos mas por hoy.

El manifiesto que *A la Prensa Española* ha dirigido la coaligada de Madrid para combatir á *La Internacional* y á los enemigos de

la integridad nacional, que vió la luz pública en nuestras columnas, el martes último, contiene al pie las siguientes firmas;

«El director de la *Epoca*, Ignacio José Escobar.—El director de la *Iberia*, Fernando Fragoso.—El director del *Puente de Alcolea*, José Arroyo y Cobo.—El director del *Eco de España*, Tomás San Juan de Galarza.—El director de la *Prensa*, Leopoldo de Alba Salcedo.—El director del *Diario Español*, Vicente Rodríguez Varo.—El director de la *España Radical*, Alejandro A. Gallo.—El director del *Argos*, Mariano Carreras y González.—El director de *Cuba Española*, Antonio G. Llorente.—El director del *Correo de las Antillas*, Federico A. Pita.—El director del *Debate*, Gaspar N. de Arce.—El director de la *Independencia Española*, José Arribalzaga.—El director de la *Parte de España*, Francisco de Paula Altolaguirre.»

El colega federígrafo de Figueras, es tanto lo que quiere á nuestros amigos de Castelló de Ampurias, que con tal de proporcionarles un disgusto, no duda hasta de ejercer el cargo de agente de policía.

Por fortuna, los progresistas de Castelló, tienen en tanto los cargos de *El Ampurdanés* como su data, porque  $0 + 0 = 0$ .

No se canse el colega.

## CONGRESO.

*Extracto de la sesión celebrada el dia 31 de Octubre de 1871.*

### PRESIDENCIA DEL SR. SAGASTA.

Continuando en el uso de la palabra el Sr. Moreno Nieto, dijo:

Pero no es, señores diputados, este el principal fundamento contra la existencia de *La Internacional*: la principal razon por la cual debe disolvérsela, es porque ella es una gran conspiración contra la sociedad y la civilización. ¡Ah, señores diputados! Puede disolverse una sociedad que se encamina directamente á cambiar una dinastía ó una forma de gobierno, y hemos de tolerar esa asociación que tiende á destruir todos los fundamentos de la sociedad! Sus defensores piden que se respeten sus fueros y derechos.

Recuerdo que un escritor francés, contestando á ciertos filántropos que clamaban contra la pena de muerte, pidiendo el respeto de la vida de los criminales, les decía: «¡Ah! que los señores criminales comience». Pues eso diré yo á los defensores de *La Internacional*. Que los señores internacionalistas comiencen respetando los fueros y derecho de la sociedad.

Pero decis: la represión será inútil, mas aun, sera perjudicial. No; la historia de la Europa nos muestra en el siglo XIII, y en muchos de los siguientes, grandes movimientos demagógicos contenidos y dominados. Es verdad que las circunstancias presentes dan mas poder á las fuerzas invasoras que á las fuerzas resistentes; pero así y todo, creo que la sociedad se salvará si se unen todas las fuerzas sanas del país. Y todas se agruparán en torno del Gobierno, y le prestarán eficaz ayuda el dia que se proponga salvar la honra y los intereses del país.

¿Y bastará solo la represión? Será esta nuestra única tarea? Libreme Dios de creerlo así. Desde luego os diré que la represión aislada sería ineficaz, y comprendereis que contra la liga del proletariado de todos los pueblos es menester la liga de los Gobiernos y las clases conservadoras de todas las naciones.

Es menester además acabar con ese desvío, esa hostilidad que tiene hoy separados esos dos grandes poderes: el Estado y la Iglesia.

Es menester tambien que las clases conservadoras sacudan ese egoísmo y esa indiferencia que va qui-

tando de sus manos el gobierno de la sociedad. Urge que pongan la mano en el gran problema de nuestros tiempos, y que se consagren sin descanso á mejorar la suerte de las clases menesterosas. Es menester además propagar las sanas teorías del derecho y las doctrinas de la economía política, ciencia que, á pesar de lo estrecho é incompleto de su concepción de la vida social, es el mejor antídoto contra el socialismo. Y para no hablar de otras cosas, es menester facilitar y propagar la instrucción primaria, cuidando que en ella tenga muy preferente lugar la doctrina cristiana. En esta obra de salvación, y á un tiempo mismo de progreso, todos tenemos señalado un puesto. ¡Quiera el cielo que no volvamos la espalda á nuestro deber!

El Sr. Pi y Margall habló en el tercer turno en contra. Para él, *La Internacional* era una asociación legal, puesto que usaba de un derecho legítimo al defender teorías y principios que creía eran buenos.

Lo condenable por el Código era aquello que el mismo Código marcaba, y de perseguirlo estaban encargados los tribunales.

Terminado el discurso del Sr. Pi se votó el acta y fue aprobada, admitiéndose como diputado el señor Llansa, y se levantó la sesión á las seis y media, señalándose para la orden del dia de pasado mañana los asuntos pendientes.

## GACETILLA GENERAL

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso: «El sábado 4 del corriente, se fugó de casa de sus padres, (en Barcelona), una joven de diez y ocho años en compañía de un joven de veinte. El es de regular estatura, delgado, el pelo de la cabeza rizado, flaco de rostro, muy hundido de mejillas, moreno, pálido, imberbe y el cuello largo y descarnado. Viste comunmente camiseta, pantalón estrecho y hongo negro. Habla el catalán con un acento valenciano muy marcado. Ella es de corta estatura, delgada, la cabeza gruesa, el color blanco y sonrosado, y la expresión muy decidida. Se suplica á cualquier persona de dentro ó fuera de esta ciudad, que pueda dar algún aviso ó indicio de su paradero, que lo trasmite á la administración de *La Imprenta*, que está encargada de ponerlo en conocimiento de la afogada familia de la joven. Rogramos á los demás periódicos de dentro y fuera de esta localidad, sobre todo á los de Valencia, que tengan á bien copiar este aviso.»

—Por nuestro número de ayer, se habrán enterrado nuestros lectores del brillante comportamiento del joven alférez D. Aníbal Monroy, en la heroica defensa de Yara, pueblo de la isla de Cuba.

Con este motivo, damos la mas cordial enhorabuena á su familia que reside en esta ciudad, en la que también este intrépido oficial cuenta numerosas simpatías y muchos amigos. No dudamos que el Gobierno de S. M. recompensará como se merece un hecho de armas tan glorioso.

—Algunos consumidores de gas se han acercado á esta redacción, y nos han suplicado llamemos la atención de la empresa sobre la poca intensidad de aquél que despiden los mecheros, llegando muchas veces la luz á ser mas que débil, opaca. Al mismo tiempo nos han manifestado que ven con extrañeza el que no se compense su calidad, con la cantidad que se paga por metro cúbico en esta capital, bastante crecida, con relación á la que se paga en otras ciudades.

—Se halla enfermo de alguna gravedad, el conocido comerciante Barcelonés, nuestro correligionario D. Agustín Aymar.

Deseámosle un pronto alivio y completo restablecimiento.

—Refiriéndose al robo de las alhajas de la custodia de la Catedral de Barcelona, dice el *Diario*:

«En la mañana de ayer, el señor Arcipreste de este Santa Iglesia, don Francisco Puig y Esteve, llevó á la Catedral las alhajas que se le habían entregado á última hora de la noche anterior, y certificóse por la inspección facultativa de los mismos plateros que habían valorado la custodia y por los



2.066, Valencia; 14.684, Madrid; 14.430, Santander; 7.504, Badajoz; 10.222, Badajoz; 14.070, Ciudad Real.

### GACETILLA RELIGIOSA.

**SANTO DE HOY.** San Martín obispo y confesor.

**SANTO DE MAÑANA.** El Patrocinio de Nuestra Señora.

### TELEGRAMAS DE LA PRENSA DE BARCELONA.

Madrid 8 de noviembre.

Congreso.—El señor Pascual y Casas solicita que el gobierno se incaute de las alhajas de la Catedral de Barcelona.

El señor Ruiz Zorrilla ha pronunciado un discurso, en el que ha hecho patrióticas manifestaciones y en el cual ha declarado que se abstendrán de votar él y los suyos, observando una actitud expectante. Dicho discurso ha sido muy aplaudido.

La comisión de actas se reúne en este momento para examinar las del distrito de San Feliu de Llobregat.

Mañana terminará el debate sobre la Internacional.

El discurso del señor Ruiz Zorrilla no indica rompimiento con el gobierno.

### Correo extranjero.

La reina de Inglaterra está completamente restablecida de sus dolencias y a mediados de este mes abandona el palacio de Valmoral.

El dia 1.º empezó en Roma un congreso de las asociaciones trabajadoras de Italia. Asistían á el 80 delegados de estas asociaciones. El congreso es poco numeroso.

—El sultán ha entregado al enviado del Papa, Mons. Franchi, ricos regalos para Pio IX y una carta autógrafa, en la cual le dà gracias por los regalos que él le ha hecho.

—De 1868 á 1870 murieron devorados por los tigres en las Indias Orientales 12,554 individuos y de resultas de picadas de serpientes, 25,664. Hay aldeas y hasta cantones que se han hecho inhabitables por efecto de la gran multiplicación de las fieras. Los ingleses tratan de tomar energicas medidas para poner coto á estos estragos.

Director: JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

### ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

#### Teatro de Gerona.

*Gran función para hoy 11 Noviembre de 1871.*

(3.ª Serie. 6.º de abono.)

La compañía lírica pondrá en escena la aplaudida ópera en 4 actos, titulada:

#### Un Ballo in Maschera.

A las 7 y media.

#### Café de Cataluña.

*Gran función para hoy 11 del corriente.*

Se pondrá en escena en el Teatro mecánico la comedia en 3 actos titulada:

#### Los Pescadores de Badalona.

### ANUNCIOS.

#### Aviso.

Se desea traspasar el establecimiento situado en las afueras de la Puerta de Figuerola, ó bien vender todo su contenido tal como vinos, mercancías varias, vidrio, mostrador, estantes de la casa y otros varios objetos.

#### REMEDIO SEGURO

**PARA LOS QUE PADECEN DE TOS.** catarras, bronqueras, y demás afecciones de la garganta, agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona, cuya eficacia es conocida en todo el mundo. Este remedio á mas de sensuamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito a un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Único depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

### PAPEL-MOSTAZA

#### PARA SINAPISMOS,

#### DEL DOCTOR FORTUNY.

*Recomendado por la Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.*

El Papel-Mostaza tiene una calidad preciosa en los casos graves, cual es la de obrar inmediatamente de su aplicación.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

#### GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment. Plaza de la Independencia núm. 15. bajos.